



**Solidaires** Union syndicale

# RENTREE 2011

## C'est reparti pour un tour ..... De vis ???

St Etienne, le 16 SEPTEMBRE 2011

### Intimidations, déclassifications, mutations

#### Retour de vacances.

C'est toujours une période difficile et bouillonnante de questionnements. Que nous réserve donc cette rentrée ? Les traditionnels bruits de rapprochement régional sont-ils fondés sur du concret, ou restent-ils le fruit d'un fantasme local récurrent ? Nous le saurons bien assez vite !!!

La crise financière, elle aussi devenue traditionnelle, aura-t-elle des conséquences locales et nationales, dans la mesure où nos spéculateurs internes, toujours avides de profits rapides, nous ont engagé financièrement dans des pays aujourd'hui catalogués au bord de la faillite ?

Quels seront les mouvements de Personnel ? Quelques départs de collègues, volontaires ou pas, plus ou moins bien négociés selon les personnes, vont inévitablement déclencher des « cascades » de mobilité. De plus, dans la droite ligne de la dévalorisation des métiers commerciaux, la direction de la CELDA semblerait décidée à déclasser un certain nombre d'agences (celle à 4 personnes). Elles seraient dirigées par des Responsables d'Agence, et non plus des Directeurs d'Agence. Comme on ne peut pas trop déclasser les individus « Quoique », on devrait là aussi pratiquer la bonne vieille méthode des chaises musicales avec des mutations en chaîne. C'est encore une fois un choix gestionnaire arbitraire et stupide. Ce sont autant de perspectives d'évolutions de carrière qui disparaissent, et une motivation professionnelle mise à mal par la dévalorisation d'un métier pourtant difficile. La promotion interne annoncée, tant au niveau des agences que des services, devant l'ensemble du Personnel, devient une chimère, le Directoire voudrait organiser la démotivation du Personnel, qu'il ne s'y prendrait pas autrement !!!

Dans le domaine des rapports sociaux, cet été nous a confirmé que sous un abord avenant et détendu, Fabien CHAUVÉ cachait une double personnalité plus discutable, Dr Fabien et Mister CHAUVÉ, en quelque sorte. En effet, tout a été fait pour faire entrave à la mission d'enquête d'observation des postes d'accueil par

les élus du CHSCT du syndicat SUD, y compris les menaces individuelles. Le principe est simple : On exerce ces menaces juste avant le départ en congés des élus, histoire de bien leur pourrir les vacances tant attendues, et on laisse mariner. Nous avons bien sûr réagi en saisissant les autorités compétentes, y compris la Direction du Groupe BPCE qui, prônant l'urgence d'un vrai débat sur la santé au travail, ne devrait pas laisser passer de tels agissements. Pour ce qui nous concerne, nous avons terminé cette enquête, votée à l'unanimité par le CHSCT du 1<sup>er</sup> février dernier, en temps et en heure, le 15 septembre. Une restitution précise sera effectuée avant la fin de l'année, d'abord lors d'un CHSCT exceptionnel, puis à l'ensemble du Personnel, comme nous nous y étions engagés.

Nous allons reprendre aussi notre bâton de pèlerin pour accentuer ce qui est l'essence même de notre mandat syndical : les visites d'agences et de services pour aller échanger avec vous sur le quotidien de travail et sur les conséquences directes des décisions gestionnaires prises par le Directoire, souvent à des années-lumière d'une réalité à laquelle ils ne veulent pas avoir accès. Le résultat local des élections CDN de juin a montré que SUD était encore en pleine progression, plus très loin derrière le SU/UNSA. Cette marque de confiance est pour nous la meilleure des reconnaissances du travail accompli sur le terrain. Elle nous confirme surtout que nous sommes sur la bonne voie, celle de la représentation directe du travail et de celles et ceux qui le font.

En 2011, la CE LDA a 20 ans et la section Sud LDA a 10 ans. Nous aurions souhaité une fête très conviviale, peut-être plus champêtre et plus participative. L'écureuil est fait pour le grand air et la liberté !!! Nous souhaitons quand même que celle prévue permette aux uns et aux autres de retrouver pour quelques heures un espace communautaire agréable.

Bon courage à toutes et tous pour cette nouvelle rentrée, et au plaisir de vous retrouver dans les semaines qui viennent.

Bien cordialement, l'équipe militante SUD :

Dalila, Delphine, Hélène, Nathalie, Sandrine, Alain, Bernard, Denis, Jean-Claude, Jean-Luc, les 3 Michel, Serge.

# La rentrée déclassée



Petit rébus  
«Sudiste»

Si vous en avez assez de...

... si vous ne voulez pas vous retrouver...



... face aux ... qui nous dirigent...

... si vous ne voulez pas vous faire...



... si vous ne voulez pas faire la politique de ...

... et si vous avez envie de vous défendre...



... alors rejoignez nous et adhérez à SUD !



## SUD CELDA



# J'ADHÈRE !

J'adhère au Syndicat  
SUD Caisses d'Épargne

NOM :

Prénom :

Date de Naissance :

Adresse personnelle :

Tél :

Mail :

Fonction :

Classification :

Cotisation mensuelle: €  
(Salaire net annuel X 0,40 % / 12)

Le  
Signature

Bulletin à retourner à :  
Syndicat SUD BPCE  
Fauriel 2  
Rue des frères Ponchardier  
BP 147 42012 St Etienne cédex  
Tél : 04.77.47.72.28

[sudlda@free.fr](mailto:sudlda@free.fr)